



学校だより

発行元：たからべ森の学校

住所：曾於市財部町北俣 5410-1

電話：0986-28-6120

FAX：0986-28-6121

URL：http://t-morinogakkou.jp/

Vol.1.7

修了式：修了記念樹植樹式

たからべ森の学校 公共職業訓練 農業人材育成科 第一期生、修了式が行われました。

朝の外気温が毎日のように氷点下を示すようになりました。季節は厳しい冬に入り、はく息が毎日まっ白です。肌を刺すような寒さとは、こういうことでしょうか・・・半年前7月24日真夏の太陽が眩しい暑い時期に訓練がスタートしました。あっという間に半年過ぎ、11名の生徒の皆さん、修了式を迎える事ができました。

[著者]堀内 加奈子

【※修了式※】

1月23日。6ヶ月間の訓練を終えて、修了式を行いました。

農業人材育成科ではこれまで、農業の基礎から土壌、肥料、野菜栽培、虫駆除、販売実習に至るまで学びました。パソコンについてはWord、Excelの基礎から、パソコンと実務の連携、ブログ、ネット販売の企画まで沢山の事を学んできました。

農業についての知識・技能の水準を客観的に評価し、教育研修の効果を高める事が出来る国家試験、日本農業技術検定3級に全員合格することができました。

11名の生徒さんの皆さん、職業人に必要な基礎能力をはじめ、農業分野への就業に必要な知識と技術を習得する事ができ、スキルアップに繋がったと思います。



【※修了証書授与※】



【※生徒の皆さん主催☆卒業記念慰労会※】

修了式の夜、生徒の皆さんが、たからべ森の学校スタッフとお世話になった北地区の方々を慰労会に招待してくださいました。

炭火焼きのバーベキューとあたたか〜い鍋！別腹で本格カレーもあり皆で美味しく楽しく頂きました。心も体もぽかぽかに温まりました。授業も実習も何事も真剣に真っ直ぐ取り組み、チームワークが良くて連携もバツグンのクラスでした。



《北地区の方々が作る木炭作りを見学してきました》

学校のご近所さん（北地区）の方々が毎年作っているという木炭作り。農業人材育成科の生徒さんも見学させていただきました。

木炭を作る時に発生する木酢は、虫を寄せつかせない効果があるそうです。木炭作りでとれる木酢。野菜栽培の害虫被害防止のために、この木酢を薄めて散布し、昔から野菜作りに利用しているそうです。

木炭作りの外観は陶器を作る窯そのものです。煙突から出る煙の色を見ながら、その色の様子で作業するようですが、木酢は発生した水蒸気を冷やして一滴一滴抽出しています。抽出した木酢は一升瓶に入れて保管してありました。原液の臭いは煙！？の臭いがキツイです。原液のまま触ったり服などに着くとなかなか臭いが取れません。火を点けて、10時間。その場を離れることなく、火の番をするそうです。バーベキューをしたりと楽みながら木炭作りをしているそうです。生徒の皆さんも見学に行き、興味深く話を聞いてました。「大変勉強になりました！木酢を早速、自分の野菜作りに活かしていきたい！！」と話していました。



《就職支援セミナーが行われました》

キャリアコンサルタント・吉村先生による、就職支援の授業がありました。職業人意識、履歴書の書き方、志望動機とPR。職種ごとのキーワード、職務経歴書・作文、論文について。採用決定のポイントはグループワークで考え、面接はロールプレイングで行う授業内容でした。

《メラビアン法則》という講話で「人の第一印象は表情、しぐさ、見た目、視覚が55%、声の質、大きさの聴覚が38%いわゆる伝達が7%で決まる」と吉村先生が熱心に教えて下さいました。生徒さんからの質問も多く飛び交い、面接でよく聞かれる質問やそれに対する答え方。また、「グループワークで自分ならどうするかなど、具体的な内容の授業で勉強になった。面接時だ

けでなくその後の人間関係にも役立つ内容だった。」と授業を受けた生徒さんからの感想でした。



《教室開放日・就職相談を行いました》

修了式を終え、たからべ森の学校では就職支援自己学習の目的として教室を開放しています。

毎週木曜日が教室開放日になってます。

学校に来た生徒さんは就職相談をしたり、職務経歴書の書き方、パソコンの勉強などを行っています。

就職相談等終わって、集まった生徒さんと学校農園へ。これまで、生徒さんが愛情込めて育てた野菜達を、引き続きスタッフが様子を見に行ったりと管理していますが、生徒の皆さんや先生が畑に顔を出す野菜たちも何だか嬉しそうでした。収穫できそうな野菜を生徒さんと先生、スタッフを交えて収穫しました。主にブロッコリーを収穫し、道の駅たからべから館と、きたん市場に出荷しました。

7月24日から半年間、生徒さんがたからべ森の学校に学びに来ていたので、にぎやかだったのですが、訓練が修了した今、、静かで寂しいなあと感じるところです。しかし、訓練を修了して就職し、頑張っているお話を聞くと嬉しく思います。

